

滝小だより



2025年(令和7年)

『ひびきあう ことば・こころ・こうどう』

○ことば:「よく考える子」



○こころ:「思いやりのある子」

○こうどう:「ねばり強い子」



近づく新しい季節

2月を旧暦で「如月(きさらぎ)」と言うのは、まだまだ寒さが厳しい時期で、更に衣を重ね着するからだとする説があります(衣更着)。今週は本当に冬らしい寒い日が続きました。それでも「子どもは風の子」という言葉があります。最近あまり使われなくなった言葉ですが、運動場で元気に遊んでいた、体育の授業を受けている子どもたちの姿を見ていたりすると、温かい気持ちになります。

さて、今年度の終わりが刻々と迫ってきました。先日、近隣の保育園の子どもたちが1年生との交流に訪れ、この子たちが来年、新1年生になるのだと思うと、ますますその実感が湧きました。同時に、子どもたちの成長スピードの速さにも驚かされました。1年前、いろいろと教えてもらう立場だった1年生が、今度は教える立場になっています。今年度の1年生は、大人や6年生が「教えない」「あえてやってあげない」ことを指導方針として温かく見守りながら進めてきました。その結果、多くのことを自分たちでできるようになったのではないかと考えています。

6年生は残された日々の中で、滝の沢小学校での一つ一つの出来事が最後のものとなります。4月に進学する中学校は全員同じではありませんが、この6年間の絆が消えることはありません。滝の沢小学校での思い出は、きっと人生の良い宝物として生き続けるでしょう。それぞれの道を歩み始める6年生のみなさんには、新たな自分探しの旅に出るつもりで、学び続けてほしいと心から願っています。

お知らせとお願い

◆ ぜひ、お子様と話していただきたい話題があります。

「よりよい学校づくりのためのアンケート」の「子どもから学校の様子を聞いている」という項目では、毎回90ポイント前後の肯定的な評価があり、普段からお子様と学校の様子についてお話していただけていることに感謝しております。そこで今回はぜひ話題にしていきたいことがありますので、お伝えいたします。それは、学校で物がなくなることについてです。

新学期が始まり、靴がなくなるという事例が4件、異なる学年で立て続けに発生しました。なくなったことが分かるとすぐにみんなで探し、学年内でも情報共有を行います。しかし、残念ながら未だに靴が見つからない学年があります。また、手がかりも得られていません。学校としては、これは重大な問題だと判断し、物がなくなるという事実を全校児童に伝えることにしました。

その際、伝えることによって、逆に真似をしたくなる児童が出てくるのではないかと懸念もありましたが、それよりも、私たちの願いは、「今、困っている人たちの気持ちを考えてほしい」「悪いことはやっぱりしてはいけない」という思いをもってもらいたいというところにあります。子どもたちに伝えたことは、主にこの2点ですが、「何か知っていることがあれば、勇気を出して話してほしい」という訴えもしました。

学校だよりには、明るく、嬉しくなるようなよい話題を掲載したいと思っておりますが、今号のように実際に学校で起こっている困りごとについても触れ、保護者や地域の皆さまと一緒に考えていきたいと思っております。普段から未然防止に努め、何かがあれば子どものことを第一に考え、校内で情報共有し迅速に行動する教職員ばかりですが、手を尽くしてもすぐには解決できないことがあるのも事実です。しかし、こうしたことが起こらないことを保護者の皆さまも学校と同じように願っているはずで、学校としましては、子どもたちの心を育む指導を続けていく、学校に明日も行きたいと思える滝の沢小学校にしていくしかないと考えています。保護者の皆さまにも、ぜひ、「自分以外の人を気持を考慮すること」「人としてしてはいけないこと」などについてお話していただけたらと思っております。ご協力をよろしくお願い致します。

今後は、学校だけではなく、来年度立ち上がる予定の学校運営協議会でもさまざまな課題について皆様と共有し共に考え、同じ目線で子どもたちを育てていけたらと思っております。

2月行事予定



日	曜日	行事等	日	曜日	
1	土		15	土	
2	日		16	日	
3	月		17	月	
4	火	6年鎌倉めぐり SC	18	火	1年授業参観・懇談会 SC
5	水	芸術鑑賞会	19	水	3年授業参観・懇談会
6	木	6年薬物乱用防止教室 SC	20	木	5組バス遠足 SC
7	金		21	金	
8	土	ポイ捨て無くし隊	22	土	
9	日		23	日	天皇誕生日
10	月		24	月	振替休日 
11	火	建国記念の日	25	火	
12	水	朝会 委員会活動 1年昔遊び	26	水	お別れ集会 クラブ活動
13	木	2年授業参観・懇談会 6年薬物乱用防止教室	27	木	4年授業参観・懇談会
14	金	5組・6年授業参観・懇談会	28	金	5年授業参観・懇談会

3月の主な予定

4日(火)・6日(木)・11日(火)6年4時間授業 5日(水)委員会活動 7日(金)6年小中交流会
 11日(火)5年キャリア教育 12日(水)～14日(金)1～5年4時間授業 17日(月)給食終了
 18日(火)2時間授業(※5年生のみ3時間授業) 19日(水)6年卒業式(1～5年臨時休業)
 21日(金)～3時間授業 25日(火)修了式 26日(水)～春季休業 4月7日(月)始業式



お知らせとお願い



◆1年生で防犯教室をしました

ALSOKの方々が防犯教室をしに来てくださり、子どもたちは身近な危険や犯罪から自分を守るために必要な知識や方法を学びました。防犯教室では、グループに分かれて穴埋め問題を考え、答えを発表したときに基本的な防犯知識を教してもらいます。スタッフの皆さんが優しく、でも、しっかり教えてくれるので、子どもたちは楽しく真剣に話を聞いたり実演を行ったりして、体験を通して理解を深めることができました。

さて、今回の防犯教室は保護者様の協力により開催する運びとなりました。学校だより11月号でもお伝えした通り、学校評議員様から「不審者対応の実技訓練はできないか」という話が出ておりましたが、今回、ALSOKにお勤めの本校保護者の米山様から担任を通して学校に声をかけていただきました。最近、大庭地区でも不審者がよく出ておりますので、ちょうどよい機会でした。学校としても、このようなつながりを大事にしていきたいですし、感謝の気持ちでいっぱいです。来年度以降も引き続き行っていく予定です。



◆鑑賞教室がありました

2月5日は、「ピアノカの魔術師」のみなさんをお招きして鑑賞教室を行いました。ミッチュリーさんがあやつる鍵盤ハーモニカの演奏は、子どもたちの持っているものと同様とは思えないすごい演奏でした。演奏中に教えてくれた、「教科書に載っていない3つの裏技」を教室で試す子どもたちの様子はとても楽しそうでした。また、音楽の持つ力についても教えてくださいました。手拍子で心をつなげたり、世界平和の話をしてくれたり、実際にダンスを踊って元気になったり(画像)。また、質問コーナーでは様々な子どもたちの要望に答えてくれて、充実の内容でした。最後は、「音楽最高！」とみんなで叫んで終わりました。



◆授業参観・懇談会の際に落とし物コーナーの確認をお願いします

2階落とし物コーナーにはハンカチ、水筒、洋服、文房具・・・などなど落とし物がたくさん届いています。来校された際にはぜひお子さんのものがないか確認してみてください。持ち物には必ず記名をお願いします。また、今年度中に落とし主が見つからなかったものにつきましては、処分させていただきますのでご承知おきください。